

COLUMNAS 12 DE JULIO DE 2019 BUEN DÍA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN DIARIO MILENIO AUTOR CARLOS MARÍN

Desde la Fiscalía se deshonra a los 43

En abril de 2016, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA dio a conocer un video, tomado por periodistas de Guerrero, que presentó como "extraña" la visita del director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR, Tomás Zerón, al río San Juan, dizque hacia *las seis de la tarde*. Se le ve con una comitiva y el delincuente Agustín García Reyes, *El Chereje*. Según insinuó, se trataba de la *teatralización* del hallazgo de restos humanos que habrían sido sembrados por el policía. Zerón refutó los dichos en conferencia de prensa y mostró el video que su equipo grabó, no por la tarde sino *a mediodía* y ante decenas de periodistas, con *fatigas de vuelo* y otros elementos demostrativos de que el GIEI pretendió hacer creer una supuesta simulación.

De aquel episodio se realizó una investigación interna en la PGR. La hizo Alejandro Chávez Flores, de cuyas conclusiones la visitadora de entonces, Adriana Campos López, solamente dio "vista" porque carecían de sustento y rigor, además de que contenían (plagio) partes de un escrito de los abogados de los jóvenes de Ayotzinapa.

Entonces, la misma señora reconoció que, cuando Zerón y el sicario (quien señaló el sitio en que depositó los restos) realizaron ese recorrido, estuvo presente el agente del Ministerio Público federal Abraham Eslava (se constata en el expediente), pero antes, en una nueva resolución, Adriana Campos lo *desapareció* para perfilar una persecución penal contra el ex director de la AIC (gracias a quien se identificaron en Austria los restos de dos de los 43).

La veleidosa y oportunista visitadora logró mantenerse en el puesto con Raúl Cervantes, Arely Gómez, el encargado del despacho al final del peñanietismo y con el fiscal Alejandro Gertz Manero.

Hoy, milagrosamente, las actuaciones tanto de Zerón como de Eslava (quien después fue titular de la Seido) que en 2016 esta señora determinó eran materia de la Secretaría de la Función Pública para una investigación *administrativa*, las ve ya como asunto *penal*.

Es un caso evidente de corrupción en su variante deshonestidad intelectual, al practicar una ética tan elástica como emitir resoluciones contradictorias y excluyentes sobre un mismo caso.

Los cambios de parecer se sostienen en una falsaria nueva pero indecente "investigación interna", motivada por un amparo solicitado por los padres de los 43 y un recurso de revisión promovido por *El Chereje*.

¿Se le olvidó que el encargado de la diligencia fue un MP? ¿Que hay oficios de guarda y custodia?

¿Que Eslava tenía fe pública? ¿Que el MP es una figura indivisible y Zerón un mero auxiliar del mismo...?

Para complacer a vidiores del dolor ajeno, las pruebas que pueden conducir a la verdad no son tomadas en cuenta pero se inventan otras.

De vómito, pues.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Golpe de Estado en Baja California

*Esa pinche realidad siempre es
una adversaria y, además, implacable.*

Florestán

La madrugada del martes, en la complicidad de la noche, el Congreso de Baja California aprobó por unanimidad una reforma constitucional para ampliar a cinco años el gobierno del morenista Javier Bonilla, quien el 2 de junio había sido electo para un mandato de dos años.

Esto no es nuevo.

En mayo pasado, ese Congreso avaló una reforma en el mismo sentido, que llegó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que en un fallo irrecurrible confirmó que esas elecciones eran para dos años.

Y así, para un bienio, votaron los bajacalifornianos aquel 2 de junio, dando una victoria rotunda al candidato de Morena, aunque con un 68 por ciento de abstencionismo, y fue declarado gobernador electo. El tema parecía superado hasta esta semana, cuando en un golpe constitucional el Congreso de Baja California aprobó en forma unánime con los votos del PRI y el PAN, Morena tiene tres, que Bonilla fuera gobernador por cinco años, lo que fue respaldado por los municipios de Ensenada, Playas de Rosarito y Tecate, que le dieron la mayoría. Mexicali y Tijuana, votaron en contra. Ante esto, el gobernador Francisco Vega me dijo ayer que no publicará ese decreto en el *Diario Oficial* del estado, pero que al final, cuando dé parte al Legislativo de este veto, el Congreso podrá ordenar su publicación.

Entonces solo quedará la acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte y, una vez que entreguen el certificado de mayoría a Bonilla, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Si este golpe constitucional no se revierte, quedará como antecedente para que cualquier gobernador, cualquier alcalde o Congreso local pueda hacer lo mismo.

Incluso, el constituyente permanente, el Congreso de la Unión, para sí o para el período presidencial, que no digo que lo vaya a hacer Andrés Manuel López Obrador, ayer lo descartó, pero sí le dejaría abierta la puerta legal para hacerlo.

RETALES

1. RAPIDÍN. Al día siguiente de presentar su renuncia, el martes, Carlos Urzúa recibió una invitación como académico del Tec de Monterrey. Recuerden que tiene un veto de 10 años para ocupar cualquier otro tipo de trabajo;

2. MÉDICOS. Es falsa la versión de un acuerdo entre los gobiernos de México y Cuba para recibir a 6 mil médicos de la isla. Es una doble mentira si vemos que la falsa versión dice que el acuerdo fue atestiguado por Lázaro Cárdenas, coordinador de asesores del presidente López Obrador; y

3. MARRO. En la comunidad de Santa Rosa de Lima, centro de *huachicoleo* santuario de *El Marro*, quien ya escapó, el gobierno de Guanajuato construyó un centro de capacitación para sus fuerzas de seguridad, donde destaca la vocera Sophía Huett. Sin embargo, el crimen se resiste. Ayer hubo tiroteo y bloqueo, pero detuvieron a nueve.

COLUMNA TRASCENDIÓ DIARIO MILENIO

QUE el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dedicará lo que resta del año a enfocar sus giras de los fines de semana en recorrer los hospitales y las escuelas del país a fin de que en 2020 comiencen acciones concretas que reflejen avances en estas dos áreas.

Sábado y domingo próximos continuará sus recorridos por centros de salud rurales de Michoacán, que gobierna **Silvano Aureoles**, pero ojo, en territorio de *autodefensas*.

Antes, de la mano de **Alfonso Romo**, hoy por la tarde va a Guadalajara para reunirse con los empresarios de Jalisco que faltaron a la reunión de hace una semana en Palacio Nacional y luego hará un recorrido por las obras del Tren Ligerero, que tiene como compromiso concluir este año en la tierra que gobierna **Enrique Alfaro**.

PUBLICIDAD

QUE el líder morenista **Ricardo Monreal** ofreció ante banqueros, que acudieron a la presentación de su libro *Reforma al sistema financiero mexicano: una visión del futuro*, que el Senado no se excederá en sus funciones, incluida la legislación para bajar las tasas de interés, y que debe haber confianza entre los empresarios para invertir en México.

Entre sus invitados estuvieron **Asunción Aramburuzabala** y **Jesús Vizcarra**, así como **Alberto Jones**, de la calificadora Moody's.

QUE un selecto grupo de mujeres protagonizará un panel en materia de seguridad, encabezadas por la titular de la División Científica de la Policía Federal, **Patricia Trujillo**, protagonista de primera línea el día inicial de la rebelión de uniformados inconformes con la Guardia Nacional, pues acabó en el suelo en medio de los empujones.

También participarán en este foro el próximo 16 de julio, organizado por la Jenkins Graduate School, **Maribel Cervantes Guerrero**, secretaria de Seguridad del Estado de México; **Érika Mata Sánchez**, directora de Ciberseguridad de la Universidad de las Américas Puebla; **Ana Elisa Santos**, gerente de Corporate Security de México CA & C; **Lourdes Morales Aguilar**, de Walmart, y **María Teresa Septién**, directora en Latam Afimac Global.

Universal: Historias de Reportero
/ AMLO tiene una bola para meter jonrón y...
/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Excélsior: Arsenal /
El Financial Times y la verdad oficial
! / Francisco Garfias (p.4)

Universal: Razones y Pasiones

/ Ni Urzúa es Meade, ni AMLO el coco
/ Elisa Alanís (PP-2)

Financiero: Uso de Razón /
Baja California, laboratorio para eternizar a AMLO
/ Pablo Hiriart (p.36)

Financiero: Estrictamente Personal
/ Lo inmoral de la 4T
/ Raymundo Riva Palacio (p.38)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25) MILENIO:

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2) LA RAZÓN:

ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

CALLEJON INFORMATIVO **AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

Reencuentro en el PRD. Suman fuerzas Héctor Bautista y Eduardo Neri
Apuestan por el fortalecimiento del partido del sol azteca
En medio del desmoronamiento que sufre la estructura estatal
Pide Bautista construir un nuevo proyecto político
Visitará Alito Moreno el Edomex este fin de semana
La nueva realidad política en Naucalpan rumbo al 2021

Luego del debilitamiento que enfrenta el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en diversas regiones del estado de México; Héctor Bautista López, quien en otro momento fue el poderoso dirigente de la corriente hegemónica Alternativa Democrática Nacional (ADN), reapareció en el valle de Toluca junto al ex alcalde de Capulhuac, Eduardo Neri Rodríguez, con quien encabezó un acto con diversos militantes.

Lo anterior resulta relevante en la coyuntura actual del PRD, toda vez que en últimas fechas Eduardo Neri había sido ubicado en la corriente de “Nueva Izquierda”, que lideró Javier Salinas Narváez, actual diputado del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), aunque en su llegada al partido del sol azteca se integró a ADN.

Es decir, la alianza entre Eduardo Neri y Héctor Bautista, se entiende como un reencuentro político, pues en el pasado reciente se presentaron algunas diferencias de tipo político, tomando en cuenta que el primero referido compitió por la candidatura a Gobernador al alfil del segundo mencionado: Juan Zepeda Hernández.

La relación se tensó cuando tanto Neri como Javier Salinas, el tercer aspirante a dicha candidatura, criticaron severamente la imposición de Zepeda en el proceso electoral, ahora Héctor Bautista retoma el liderazgo del ex alcalde de Capulhuac, justo cuando diversos personajes, que en otro momento fueron sus incondicionales, le están dando la espalda. “Neri te agradezco la invitación a este encuentro, y te quiero agradecer públicamente que vuelvas a creer en el PRD, que dejemos las diferencias en el pasado y que comencemos a construir por decisión el futuro del partido y un futuro nuevo de esperanza para los habitantes del estado de México”, aseveró Héctor Bautista.

En el acto que se llevó a cabo en Capulhuac donde se anunció la integración de la corriente “Nueva Esperanza Revolucionaria Independiente”, Eduardo Neri refrendó también su militancia en el PRD, contrario a otros personajes del valle de Toluca que renunciaron, algunos para sumarse al Partido del Trabajo (PT) y otros a la agrupación que encabeza el alcalde de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa García, también ex perredista.

“Los tiempos son perfectos y más cuando se han ido quienes tanto daño causaron a mi partido, soy orgullosamente perredista y este movimiento no se detendrá, somos cada día más quienes se suman y respaldan a mi partido con la afiliación a la que muchos ven como algo imposible demostraremos que no es así”, dijo Neri.

Y agregó: “hoy de la mano de un gran líder nacional que en su humildad reconoce el trabajo de mi equipo Héctor Bautista López, trabajaremos hombro con hombro, gracias por confiar en mi y darme todo tu apoyo en el Estado de México, hoy sumados y a afiliar municipio por municipio”. Es importante recordar que Neri fue aspirante a la candidatura al Gobierno del Estado de México, donde se ubicó en segundo lugar en las encuestas que se difundieron, por lo que seguramente intentará encabezar al PRD en el 2023, ahora con el respaldo de la corriente de Héctor Bautista.

Atajos

Por el centro: Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, quien es aspirante a la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) visitara el estado de México el fin de semana.

Moreno Cárdenas se reunirá con militantes del Valle de México y la zona oriente, municipalidades en manos del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) que en otro momento fueron bastiones políticos del tricolor.

Por la derecha: Seguramente Edgar Olvera Higuera se está preparando para recuperar el control político del Partido Acción Nacional (PAN) en Naucalpan y con ello marcar el regreso del albi azul al ayuntamiento. Hay procedimientos en puerta de expulsión a militantes que respaldaron a MORENA, por lo que dependerá de la habilidad política de Olvera para construir acuerdos tomando en cuenta a sectores que no encontraron el cambio que se esperaba con la llegada al poder de Patricia Durán Reveles.

Un elemento interesante será analizar la posición que jugará José Luis Durán Reveles, quien ha levantado la mano en todas las posiciones en disputa dentro del PAN, pues si busca competir en 2021 llevará en contra la mala imagen de su hermana Patricia Durán, quien deja mucho que desear a cerca de siete meses al frente de la administración. Si en otro momento le favoreció a Patricia la imagen de José Luis como alcalde, ahora sería en contra para el segundo referido. Ni hablar.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE hay gran polémica en el estado de Guerrero por su Ley de Responsabilidad Patrimonial, pues más de un legislador de aquella entidad acusa que es un descarado plagio de la aprobada inicialmente por el Congreso del Estado de México. El diputado local por Morena, Marco Antonio Cabada Arias, defendió su propuesta argumentando que “las leyes no cuentan con derechos de autor” Cabada admitió que hay similitudes, pero rechazó que se trate de una copia fiel. Y como para que por el hecho no se fueran a “sentir” también en estas tierras, reconoció que el Estado de México cuenta con una de las legislaciones más avanzadas del país.

QUE el PAN mexiquense está ante una verdadera prueba de fuego, pues el 28 de julio deberán renovar sus 125 comités municipales, y de este proceso se pueden definir, fortalecer o debilitar algunos liderazgos del blanquiazul. Es prácticamente el arranque para el 2021. Y es que esos comités municipales tienen el peso, y junto con otras instancias partidistas son una voz importante a la hora de definir candidaturas. Por lo pronto, hay dos claros grupos fuertes dentro del partido, que sin duda ya impulsan a sus “gallos”... y dicen los que saben que también opera otro, de conversos a morenos, buscando influir. Se pondrá bueno.

QUE cada vez son más graves los casos de extorsión y agresión a los transportistas y sus unidades en diversas zonas del Valle de México y zona oriente. El más reciente fue el incendio de una combi ayer en Ecatepec, donde hasta secuestraron al operador. Los casos se están multiplicando y no se ve para cuándo alguna autoridad pueda contener el terror. ¿Guardia Nacional al rescate?

QUE por cierto, la captura de un policía estatal por el derribo de un helicóptero en Sultepec el pasado 16 de junio, podría destapar una verdadera cloaca. Las investigaciones habrán de aclarar si este y

otros elementos actúan bajo los órdenes de otros jefes, que no serían precisamente policiaos, amén de que los detalles de la venta de la aeronave, hasta hace poco propiedad del municipio de Naucalpan, también sacará chispas

COLUMNA COMENTARIOS

DIARIO DE MEXICO

AUTOR LUIS NOVELO

Ejemplar

La bailarina internacional **Elisa Carrillo** es ejemplo de humildad, de generosidad y profesionalismo en su visita al Edomex, de donde es oriunda. De ella deberían de aprender muchos funcionarios públicos que carecen de esos atributos y lo que menos hacen es apoyar a la gente como ella, que en el Festival Internacional de la Danza "Danzatlán 2019, ofreció en el Centro Cultural Mexiquense Bicentenario, la clase "Ballet para mexiquenses", donde niñas y jóvenes aprendieron más sobre estilos y técnicas de ballet. Como parte de este festival, se ofrecen actividades académicas que buscan que los aspirantes a ser profesionales en la danza puedan tener un acercamiento con temas que se relacionan con este arte y que complementarán su formación. La texcocana **Elisa Carrillo**, brindó a 40 niñas y jóvenes la experiencia de adentrarse al mundo de la danza bajo su tutela donde las alumnas pudieron conocer técnicas y movimientos básicos al ritmo del piano, consejos y pautas de lo que implica la perfección dentro del ballet. Un aplauso para Elisa Carrillo, quien acertadamente dijo que la danza, la cultura y el arte, nos pueden transformar como seres humanos y hay muchas cosas que nos puede aportar" ...Con el programa de Justicia Terapéutica en el Estado de México, durante el gobierno de **Alfredo del Mazo**, 188 personas que cometieron algún delito menor por primera vez y bajo los efectos de alguna droga, pueden recibir, como parte de su proceso resarcitorio, tratamiento en libertad. Las atenciones se dan en los 34 Centros de Atención Primaria a las Adicciones y dicha estrategia permite a los infractores acceder a rehabilitación durante año y medio. Lo bueno es que hay seguimiento profesional de estas personas, para que de verdad haya una reinserción social...Las lluvias de este jueves causaron encharcamientos en diversos municipios mexiquenses, en donde la constante es la basura que se arroja de manera impune a la vía pública y se va a las coladeras.

COLUMNA OF THE RECORD

PORTAL PLANA MAYOR

Toluca, Edomex; 12 de julio de 2019.- Luis Videgaray, el ideólogo del peñismo ya consiguió chamba en Estados Unidos, en donde cumplirá la promesa del autoexilio político. Impulsor de la candidatura de José Antonio Meade. Ejecutor del gasolinazo. Acusado de poseer una residencia en Malinalco adquirida a Juan Armando Hinojosa. Es para muchos, uno de los grandes responsables de la debacle priísta y de la animadversión que genera la clase política mexiquense.

Ya hizo maletas, para hacerse cargo de un programa de inteligencia digital en el Instituto Tecnológico de Massachussets. Aquí en México, deja a muchos damnificados que pronto buscarán acomodo con otros grupos de poder. Luis Miranda se ha quitado de encima a su mayor rival en la cercanía con su compadre, Enrique Peña. Con esa decisión, Videgaray, en definitiva, se apartará de la política, de la que como tecnócrata siempre entendió muy poco.

Para el delmacismo, también es una excelente noticia la residencia del excanciller en el extranjero. Eruviel pierde un engranaje que le permitió la sobrevivencia pública en los últimos seis años.

El aeropuerto de Toluca sigue sin proyecto sólido. Mientras el gobierno federal apresura los procesos para construir Santa Lucía, y hace estudios de ampliación en el actual aeropuerto de la Ciudad de México, el destino de la terminal de la capital mexiquense, simplemente es incierto. La infraestructura está subutilizada, las aerolíneas comerciales no observan incentivos para mudarse a Toluca. Sigue como un aeropuerto de vuelos privados, muy lejos de la prospectiva de convertirse en una alternativa para mitigar el tráfico aéreo.

Más allá del turismo de negocios, la capital mexiquense no ofrece alternativas de conectividad ni otro tipo de atractivos para viajeros. Hay una escasa oferta del sector servicios, salvo algunos hoteles de reciente construcción o remodelación. En los últimos seis años, los gobiernos estatal y municipal dejaron caer el posicionamiento del aeropuerto, y será difícil recuperarlo del abandono.

la próxima semana retomarán tareas normales la burocracia mexiquense. Tras la semana de asueto, se prevé una intensa actividad en la Legislatura Estatal, donde cada fracción parlamentaria dará a conocer su agenda legislativa. Hay temas inaplazables, y al parecer con amplio consenso. La Ley del Issemym se instala como una prioridad, que además generará controversia no sólo entre los derechohabientes, también entre las autoridades municipales que ven con recelo y asombro el aumento a las cuotas patronales. Y en esa encomienda, advertir que la mayoría de los ayuntamientos son encabezados por Morena. Ahí, la aprobación legislativa resentirá sus efectos económicos para rescatar al Issemym de la quiebra financiera

Company Name www.panedomex.org

